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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。關於缺地的問題，上次在經濟委員

會我也問過這件事，現在你們已經調整為強制拍賣而非強制買回，請問產業創新條

例第四十六條之一目前是經濟部擬的還是其他單位擬的？ 

 

主席：請經濟部沈部長說明。 

 

沈部長榮津：主席、各位委員。經濟部工業局擬出來後送到經濟部，再送到行政

院，然後院裡就去整合法務部、經濟部，院長也責成羅政務委員針對第四十六條之

一這個條文去做法律用語的論述。 

 

黃委員國昌：上次在協商的時候，我的立場表示得很清楚，強制拍賣這項制度在條

文設計好的情況下，政策方向我個人是贊成的，就是不可以允許企業透過養地的方

式，畢竟當初國家花了錢成立了工業區，結果有人買了不用，而是在養地，這是沒

有道理的，但是上次協商我已經提醒過你們，你們現在提出來的條文問題很大，就

算調整完了，我還是覺得問題很大，現在經濟部裡有任何人可以針對產創條例第四

十六條之一目前所擬的條文來回答我的問題嗎？ 

 

沈部長榮津：本人請呂局長代為說明。 

 

黃委員國昌：請問呂局長，第一，強制執行競合時該怎麼辦？ 

 

主席：請經濟部工業局呂局長說明。 

 

呂局長正華：主席、各位委員。條文第四項最後一段提到準用行政執行法之規定，

所以囑託之後，是準用行政執行法，在囑託之前，則是依產創條例的規定。 

 

黃委員國昌：然後呢？強制執行競合的問題如何解決？你還是沒有回答我的問題。 

 

http://ivod.ly.gov.tw/Play/VOD/101985/1M/Y


呂局長正華：這是沒有競合的，因為這是在產創條例第四十六條之一…… 

 

黃委員國昌：請把我的問題聽清楚，如果你不懂「強制執行競合」這 6 個字的意

思，那回去後可以去問部裡所有的專家，甚至把法務部的專家也找來，問他們何謂

「強制執行競合」，你剛才的說明根本就牛頭不對馬嘴。 

 

呂局長正華：部內有請法規會幫我們看過，同時也請法務部協助就適用的情形來做

一個說明。 

 

黃委員國昌：所以我問你強制執行競合的規定寫在哪裡？請你具體點出來！你這麼

有信心說這個法律規定法務部都看過了…… 

 

呂局長正華：本人請法規會鄭執行秘書代為說明。 

 

主席：請經濟部法規會鄭執行秘書說明。 

 

鄭執行秘書國榮：主席、各位委員。這個部分純粹是執行程序的適用。 

 

黃委員國昌：沒錯！ 

 

鄭執行秘書國榮：如果本法有規定就依規定，如果沒有規定就用行政執行法，再沒

有規定就準用強制執行法。 

 

黃委員國昌：所以你們上來講了半天、唸稿唸了半天，也說有法規部門，我只問了

一個最簡單的問題，就是強制執行競合的問題寫在條文的哪裡，結果到現在你們都

沒有答案，今天你們站在備詢台上所講的任何一句話，全國法律系的學生都會評價

你們，連強制執行競合是什麼都搞不清楚，也沒有寫在條文裡，上來就只知打官

腔。 

 

呂局長正華：昨天協商的時候提案委員…… 

 

黃委員國昌：先到這邊就好了，請你們回去問清楚以後，就會知道我問的問題有道



理還是沒有道理。 

 

呂局長正華：周春米委員昨天在協商時有做了說明，在強制執行法的部分有適用的

範圍。 

 

黃委員國昌：今天質詢的時間有限，如果經濟部認為我點出來的法律問題不成問

題，隨時我們都可以公開討論、公開辯論，我奉陪！ 

 

沈部長榮津：現在是這樣，昨天徐永明委員也有關心這個問題，然後周春米委員也

有做了說明，而委員關心的就是，是否要把它講清楚、說明白…… 

 

黃委員國昌：你們昨天的討論我看過了，沒有人談到強制執行競合的問題，一個是

繼受取得，一個是原始取得，一個可能在前面查封聲請拍賣，一個可能在後，這在

目前的條文中都沒有處理。 

 

呂局長正華：昨天協商的時間比較長，而周春米委員也做了說明。 

 

黃委員國昌：我只是善意提醒你們，部長，你有聽懂嗎？ 

 

沈部長榮津：有聽懂。 

 

黃委員國昌：我就是善意提醒你們，如果你們這麼愛面子，不肯承認錯誤，一定要

將這個條文通過，後果你們就自己承擔。 

 

沈部長榮津：昨天委員有跟院長說，後來蘇院長有打電話給我，所以我們有在處

理，也打算安排時間來跟委員見面。 

 

黃委員國昌：下一個問題，這件事情讓我很難過，我前兩天接到家長的投訴，明年

度開始萬里區國中、小學生的營養午餐要停辦，理由是核二廠補助的「促協金」減

少，結果就把小孩的營養午餐給停了，部長，你也是金萬那裡出來的鄉下小孩…… 

 

沈部長榮津：我的一些朋友都在金山、萬里，有提起這件事情，我強調會以同理心



來看待，我會請台電來處理好不好？ 

 

黃委員國昌：去年立法院通過一個決議，當時部長還是次長，應該還記得吧！金額

不夠的部分要由地方政府跟你們申請，這是立法院通過的總決議，是跨黨派委員大

家共同的提案，部長是否可以承諾本席，再怎麼樣餓也不能餓小朋友的肚子，部長

一定要責成台電把這件事情處理好。 

 

沈部長榮津：這個部分我會請台電處理好。 

 

黃委員國昌：好，謝謝。 


